

[sans titre]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb043_f0875

SourceBoite_043-52-chem | Pile B 2. [sans titre] [annotation de D. Defert]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

BnF
MSS

pensées. Le parti communiste français est incontestablement un grand parti ouvrier, le seul parti ouvrier, et il se dit révolutionnaire : se comporte-t-il pour autant comme s'il voulait transformer la société? Sans aucune espèce de polémique, il faut bien constater que non. Jusqu'en mai il s'est contenté de capitaliser les mécontentements et les revendications et de fortifier un appareil qui s'est inséré, exactement autant que les autres formations politiques, dans le système que l'on entend détruire. Parce que le moment n'est pas venu? que la situation n'est pas mûre? Mais c'est précisément le comportement du P.C. qui retarde le processus et la maturité révolutionnaire. Quant à la gauche socialiste et non-communiste, elle se pose des problèmes dont le contenu est sérieux mais qui lui offrent des alibis pour retrouver un réformisme dont elle ne se détache qu'à regret. L'échec des révolutions du Tiers-Monde, les totalismes ^{tau} bureaucratiques de l'Est, l'intervention soviétique à Prague sont des phénomènes en effet considérables, mais, dans un sens, peu nouveaux. Si ces phénomènes suffisent à ébranler la volonté de transformation c'est que cette volonté n'était pas totalement assumée. Ainsi le gauchisme sert-il de révélateur : il contraint chacun à se découvrir. De ce seul point de vue, déjà, il serait salutaire.

"2° - A l'université nous refuserions la participation que nous avons demandée. Je pourrais me livrer à une exégèse de la Loi sur la participation, des distances entre les intentions affirmées par M. Edgar Faure et l'application de ses textes, et démontrer que les amendements aux décrets sur l'orientation ~~sextax~~ réduisent le tout à néant. Ce serait ~~justax~~ facile et de bonne guerre. Nous l'avons déjà fait pour démystifier les caractères

872

